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关注高考理念变化②

爱心的哥感动德国销售总监

39岁的朗乐是德国一家机械公司驻
中国的销售总监，工作和生活在北京。今
年 1 月 14 日，他与翻译董浩海等人来到
洛阳，下飞机后，搭乘王新水的出租车。

上车后，朗乐发现车上放着一张洛阳
市2013年度“十大爱心人物”“十大爱心
集体”颁奖典礼入场券，就多问了几句。
当得知王新水是那届的“十大爱心人物”
之一时，他大为惊叹。朗乐拿出手机，在
网上搜索王新水的事迹。他了解到，王新
水虽是一名出租车司机，收入不高，但常
年捐助贫困儿童、孤寡老人等。

“不可思议！我想……我能做点什
么？”朗乐用不太流利的汉语说。

“下车时，朗乐掏出 400 元钱给王
师傅，让他转交给需要帮助的贫困儿
童。”董浩海说，这是朗乐当时身上全部
的现金。

善举在洛阳的哥与德国
友人间传递

“真是没想到，一个外国人能这么热
心帮助我们洛阳的孩子。”王新水说，朗乐
的这一举动让他决定免收其打车费，“就
当我替孩子们谢谢他吧”。

分别时，朗乐索要了王新水的手机号
码，表示想与他交朋友，有机会还将来洛
阳与他见面。

因为工作需要，朗乐结识了许多中国
和其他国家的朋友。从洛阳回到北京后，

他就把王新水的事迹告诉了身边的朋友，
希望大家为贫困儿童伸出授手，这一提议
得到了朋友们的支持。

翻译董浩海说，之后，朗乐开始从朋
友家中收集儿童衣物，待有一天来洛阳交
给王新水。今年夏天，朗乐再次来到洛
阳，这次他们多带了一件行李——一个装
满儿童衣物的大皮包。

德国友人赞“洛阳人，了不起”

王新水今年 53 岁，是嵩县田湖镇黄
门村农民，10 年前开始从事出租车营

运。生活并不富裕的他热心公益，乐于助
人，发起成立了爱心车队。近年，他的事
迹受到媒体广泛关注。

朗乐说，在德国，人们通常是在自己
的生活相对富裕时，才将家中多余的物品
拿出来与大家分享。像王新水这样，收入
微薄却还能坚持帮助别人，“是难以想象
的”。这正是让他为之动容的地方。

朗乐还特别告诉记者，他在与王新水
的接触中发现，王新水在帮助别人时，
总是充满自豪感，这让他觉得王新水很
伟大。

当记者告诉朗乐，还有很多类似王新
水这样的出租车司机、爱心车队时，他惊
讶地竖起大拇指说：“洛阳人，了不起。”

“我们可以改变孩子的未来”

记者在王新水的出租车后备厢看到，
朗乐此次送来的儿童衣物装满了两个大
纸箱。王新水说，他将把这些衣服转交给
部分残疾儿童。

3日晚，朗乐与王新水促膝交谈。他
说，除了衣物，他还可以为一些贫困儿童
提供资金上的帮助，希望王新水能够给出
具体数额。然而，王新水并没有答应朗乐
的这一请求，他说：“您也有三个孩子，不
容易，我不能替贫困孩子张口向您要钱。”

朗乐认为帮助贫困儿童不单单是改变
他们的生活现状，这样的举动可以影响孩
子的一生，“我们的善举可以改变孩子的未
来，希望更多的人伸出援手，奉献爱心”。

朗乐说，他会与王新水保持长期联
系，尽力帮助贫困儿童，如果有机会，他会
再来洛阳。

本报首席记者 李三旺 文/图

在洛阳爱心的哥感染下，德国友人数次来洛捐助贫困儿童

洛阳的哥与德国友人的“善”缘

是否意味着增负

■教师观点：支持文理不分科
市五十九中高二年级文综教研组组

长王红强：分不分文理科都一样，无论高
考制度怎么变，高校都要通过考试选拔学
生。我支持文理不分科，人才需要全面的
基础知识。高中时期学生对某些学科知
识欠缺，对未来发展不利。

市五十九中地理教师王秋婷：文理不
分科对学生来说是好事，他们可以发挥自
己的特长，但科目多了，肯定会增加学生
的负担。

市一中英语教师刘岩：文理不分科，
理化生政史地任选三科学业水平考试成
绩计入高考成绩，一来可以把不选的三科
早点复习，留下足够的时间学习其他三
科，会更有针对性。只要安排合理，是不
会增加学生负担的。

■家长观点：利于学生全面发展

高三学生家长李有林：过早分文理科
不合理，导致学生知识结构不完整。文
理不分科，有利于学生全面发展，避免学
生避重就轻导致偏科，不利于扎实掌握
各种基础知识。将来他们步入社会，会
因此缺少必要的处理生活和工作中常见
问题的能力。

高一学生家长刘明：文理不分科后，
每门都要学，肯定会分散考生的精力，压
力增大是显而易见的。

须纠正偏科思想

王红强：按照进度，我省至少3年后
才会推行高考改革，但学生和教师须从现

在起纠正偏科思想。对于师资队伍，文理
不分科后，教学难度会更大，教师必须在
提高教学水平上下功夫。

市一中教务主任温立芹：纠正偏科思
想是必须的，这与高考改革无关。但我认
为，改革后的高考模式，学生在六科中根
据自己的实际情况选择三科，对于偏科生
而言，是好消息。

刘岩：高考文理不分科是社会发展的
需要，有利于培养复合型人才、交叉型人
才。高考不分科只是加重了学业水平考
试成绩在高招录取中的分量，这和现行高
考模式中对学业水平考试的要求是一致
的。教师和学生都应认识这一点，全面发
展，纠正偏科思想。

教学压力将加大

王红强：文理不分科后，对于文科生
来说，教学难度肯定会加大，因此，教师的
压力会增加。

高中语文教师刘老师：文理不分科
后，学生在填报大学和专业时选择面更
广，现在很多专业需要考生文理知识都具
备，进入高校后也更容易适应。不分文理
科，学校在安排教学时会比较麻烦，教师教
学压力会加大。

温立芹：原来高考按照文理科分班，
便于排课，但以后不同了，学生可有若干
种方式选择另外三门课，学校该怎么分
班？如果学生选择另外三门课的方式
太多，就只能实行走班上课了。

王秋婷：在高中阶段，教师要将学生
的学习和兴趣结合，什么样的专业需要什
么样的课程要求，哪些课程是专业所必需
的，教师要让学生和家长心中有数。

应尽早明确职业方向

王红强：此次改革有利于每一名学生
的发展，不作为高考科目的学科可以学得
相对较浅，不会过多地加重学生负担。学
校从去年起，已开始对高三学生进行职业
规划，帮助他们了解自己的兴趣、特长及
将来的职业方向。

刘老师：学校应该帮助学生明确未来
的职业方向，比如个人潜能特质适于哪些
职业等，这样有助于学生回归到学习的本
质。

王秋婷：高考改革的目的是让学生全
面发展、避免偏科，同时减轻学习负担，使
考试更趋公平。存在一些严重偏科的学
生会放弃不擅长的科目，全力以赴学习自
己喜欢的科目，无形之中导致“再分科”现
象发生。 本报记者 王晓丹

本报讯（记者 赵佳）9日，由洛阳晚报义务红娘
帮帮团、市妇联金鑫公益婚恋中心、河南电视台《天赐
良缘》、河南中视艺品文化发展有限公司联合举办的主
题相亲会，将在金鑫珠宝上海市场店门前广场举办，即
日起接受报名，在“光棍节”到来之前，快来“脱单”吧！

相亲会现场，将有多名美丽的单身女士通过抛绣
球、比武招亲等环节，选出自己的有缘人。此外，现场
还将有大奖和礼品等着你。

报名地点：上海市场金鑫珠宝城二楼办公区
报名方式：
邮箱报名：登录邮箱wanbaohongniang@163.com

（密码 wbhongniang123）获取报名表，将填好的报名
表发送至邮箱wbywhn@sina.com。

电话报名：每日9时至18时，拨打电话64232666、
64231148（市妇联金鑫公益婚恋中心）、18638358809

（帮帮团成员袁婀娜）咨询、报名，报名时需提供姓名、
身份证号、身高、体重、职业、手机号等信息。

微信报名：关注晚报义务红娘帮帮团官方微信
“wbhn123”，将姓名、身高、年龄、职业、身份证号等个
人信息发送至官方微信报名。

凡报名者，活动举办方将会把您的资料进行整理，
在晚报义务红娘帮帮团周年庆活动现场进行公布，让
您有更多机会遇到有缘人。

市妇联金鑫公益婚恋中心是由市妇联领导、金鑫
珠宝公司全额投资兴办的纯公益性婚介组织，2002年
7 月成立，目前在郑州、洛阳有两家实体公益机构。
2006年以来，该中心举办的“牡丹花开幸福来”万人公
益交友大会，成为牡丹文化节期间的重要项目之一，目
前已成功举办9届。

该中心成立12年来，举办了各种形式的交友相亲
会150余场，前来咨询、登记及被安排约会的单身男女
超过15万人，成功牵手2580余对。此外，该中心还先
后获得“河南省先进民间组织”“洛阳市维护妇女儿童
权益示范岗”“洛阳市优秀社会团体”“2011年度社会
组织先进单位”“郑州市民政局‘三A’级诚信单位”“河
南省婚庆服务业协会副会长单位”“郑州市残疾人联合
会助残爱心单位”“河南省婚庆服务业协会公益幸福事
业单位”等荣誉称号。

“光棍节”前想“脱单”？
9日来相亲吧！

文理不分科，增负还是减负？
《国务院关于深化考试招

生制度改革的实施意见》提出，
保持统一高考的语文、数学、外
语科目不变，文理不分科。

文理分科这么多年，考生
早已适应。未来高考不分文理
科，考生该如何应对？教师又
面临哪些挑战？记者采访了部
分教师和学生家长，就这一问
题展开讨论。

3 日晚，我市的哥王新水
与德国人朗乐在华阳广场国际
大饭店再度会面。朗乐带来两
大箱衣物，希望通过王新水捐
赠给贫困儿童。

这是朗乐第三次来洛，也
是他第三次通过王新水对我市
的贫困儿童进行捐助。两人是
如何认识的？朗乐为何三次来
洛捐助贫困儿童？这事得从今
年年初说起。
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本报讯（记者 张锐鑫 通讯员 刘冰）昨日从市语
言文字工作委员会办公室获悉，省教育厅日前命名了
88所学校及幼儿园为河南省第四批语言文字规范化
示范学校，我市5所学校榜上有名。至此，我市省级语
言文字规范化示范学校已达19所。

省级语言文字规范化示范学校创建工作是我市今
年迎接国家二类城市语言文字评估工作的组成部分。
示范校创建旨在鼓励学校把说好普通话、用好规范字、
提高师生语言文字应用能力作为全面贯彻教育方针、
全面实施素质教育的重要内容之一。示范校创建在学
校自评申报，各省辖市、省直管县（市）初评上报的基础
上，依照相关评估标准，由省教育厅委托专家评审。

今年以来，评审专家实地察看我市相关学校校园
用语用字环境，观看师生语言文字特色展示，查阅书面
文字图片资料，并对学校综合管理、教师用语用字、学
生用语用字等情况逐一进行评估，最终决定命名市直
一小、洛龙区第一实验小学、南昌路小学、高新区实验
小学、瀍河回族
区 机 车 厂 子 弟
小学等5所学校
为 第 四 批 省 级
语 言 文 字 规 范
化示范学校。

我市省级语言文字规范化
示范学校达19所

“叫声同志听我言，说说核心价值观。总共二十四
个字，字字都讲做人篇……”几天前，在宜阳县赵保镇
东赵村村口的黑板上，年近七旬的陈留道“出版”了最
新一期社会主义核心价值观专题板报。板报通过顺口
溜，帮助群众理解传诵社会主义核心价值观，凝聚美丽
乡村正能量。

记者 白云飞 特约记者 田义伟 张珂 摄

乡村老人办板报宣传核心价值观


